

zu ihm gebetet. Halte dich nur immer an ihn; du wirst es sehen, daß er's wohlmacht. Vergiß das Gebet nicht. Suche christliche Menschen auf, und lerne arbeiten, damit du dein eigenes Brot essen kannst. Das Einzige, was ich dir hinterlasse, ist hier in diesem Papier eingewickelt. Spare es auf die Zeit der Not. Lebe wohl, liebes Kind! Betrübe dich nicht über meinen Tod. Ich gehe zum Heiland und bekomme es gut."

Sie reichte mir die kalte Hand. Ich weinte laut. Sie wurde immer schwächer. Nach zwei Stunden war sie gestorben.

---

## Zweites Kapitel.

Ich war hinuntergelaufen ins Dorf, und hatte den Leuten gesagt, meine Mutter sei tot. Ich hatte auf dem ganzen Wege laut geweint und gejammert. Ein paar Männer kamen herauf, und holten meine Mutter und begruben sie auf dem Kirchhof, und setzten ein Kreuz auf ihr Grab. Ich habe keinen Blumenkranz darauf gelegt; meine Betrübniß war zu groß, ich konnte